

rathaus · korrespondenz

Chef vom Dienst: 42 800 2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr,
So. 12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband



gegründet 1861

Samstag, 23. Juni 1979

Blatt 1594

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Landstraßer Gürtelbrücke fertig
(rosa)

Lokal: 279 Jubelpaare im Rathaus geehrt
(orange) Vor 200 Jahren: Explosionskatastrophe auf dem Alsergrund
So schön war es im Frühling: Sommerbäder hatten
Rekordbesuch
Musikalischer Sommer 1979: Karten im Verkehrsbüro

Nur über FS: Hernals: Klassenbeste geehrt

23. juni 1979

''rathaus-korrespondenz''

blatt 1595

k o m m u n a l :

=====

Landstrasser quertelbruecke fertig

1 wien, 23.6. (rk) die neue landstrasser quertelbruecke ueber die schnellbahn konnte nach eineinhalbjaehriger bauzeit - baubeginn war am 16. jaenner 1978 - vor wenigen tagen fertiggestellt werden. dies teilte verkehrsstadtrat heinz n i t t e l , der auch fuer den brueckenbau in wien zustaeendig ist, der ''rathaus-korrespondenz'' mit. der bau der 14 meter langen und 55 meter breiten betonbruecke erfolgte unter staendiger aufrechterhaltung des schnellbahn- sowie des strassenbahn- und individualverkehrs. die brueckenkonstruktion besteht aus fertigteiltraegern, die mit einer betonplatte verbunden sind. die neue landstrasser quertelbruecke weist insgesamt vier geradeaus- und zwei abbiegespuren auf, an beiden seiten befinden sich gehwege. die strassenbahn faehrt auf eigenem gleiskoerper.

im anschlussbereich der bruecke sind derzeit strassen- und gleisbauarbeiten im gang, die allerdings keine groesseren verkehrsbehinderungen verursachen. (ger)

++++

23. juni 1979

''rathaus-korrespondenz''

platt 1596

L o k a l :

=====

279 jubelpaare im rathaus geehrt

2 wien, 23.6. (rk) im stadtssenatssitzungssaal des wiener rathauses wurden dieser tage 279 jubelpaare geehrt. ein ''steinernes paar'', ein ''eisernes'', 32 ''diamantene'' und 245 ''goldene paare'' waren von buergermeister leopold g r a t z eingeladen worden.

wahrend die jubelpaare schon vor einiger zeit aus der hand ihrer bezirksvorsteher die ehrengeschenke der stadt wien erhielten - die ''goldenen'' 2.000 schilling, die ''diamantenen'' 4.000 schilling, das ''eiserne'' 6.000 schilling und das ''steinerne paar'' 8.000 schilling - wurden ihnen jetzt im rathaus die hochzeitsdiplome ueberreicht.

die anmeldung fuer die ehrung von hochzeitsjubilaren muss vier wochen vor dem hochzeitstag bei der zustaendigen bezirksvorstellung vorgenommen werden. mitzubringen sind: die geburtsurkunden, die heiratsurkunde, der meldezettel und der staatsbuergerschaftsnachweis. (ka)

++++

L o k a l :

=====

vor 200 jahren:

explosionskatastrophe auf dem alsergrund

3 wien, 23.6. (rk) morgen sonntag, dem 24. juni, um 11 uhr, wird im pfarmuseum im 9. bezirk in der marktgasse 40 eine vom bezirksmuseum alsergrund gestaltete sonderschau eroeffnet, die einer vor 200 jahren stattgefundenen explosionskatastrophe gewidmet ist: der pulverturm-explosion an der nussdorfer linie. bei verladearbeiten war es am 26. juni 1779 um 9 uhr zu einer explosion gekommen, die 67 tote und 97 verletzte forderte. bis auf einen wachtposten fand die aus 25 mann bestehende mannschaft den tod. in dem 1740 erbauten munitionsdepot waren unter anderem 1.256 zentner schiesspulver und 156.751 kugeln aller kaliber gelagert gewesen. die bevoelkerung vermutete zunaechst ein erdbeben, erst das grollen der detonation, die niederprasselnden kanonenkugeln und gebaedeteile brachten die gewissheit, dass das pulvermagazin explodiert sei. die umliegenden vorstaedte und doerfer wurden beschaedigt, im augarten splitterten die baeume, vereinzelt folgen kanonenkugeln auch in die innere stadt bis auf den lobkowitzplatz und in der kirche maria am gestade stuerzte der hochaltar zusammen.

im rahmen der ausstellung, die bis einschliesslich september jeden sonntag von 10 bis 12 uhr geoeffnet ist, werden zahlreiche leihgaben des stiftes klosterneuburg, wie etwa originaldokumente und stiche, aber auch kanonenkugeln ausgestellt. (zi)

++++

L o k a l :

=====

so schoen war es im fruehling:
sommerbaeder hatten rekordbesuch

4 wien, 23.6. (rk) wie schoen und heiss dieser fruehling im mai und anfang juni war, zeigt auch die frequenz der staedtischen sommerbaeder: allein im mai kamen fast eine halbe million badegaeste - genau 481.629 wienerinnen und wiener, die abkuehlung suchten. damit gab es in den sommerbaedern einen noch nie dagewesenen rekordbesuch.

zum vergleich der kuehle mai 1978: im vergangenen jahr wurden damals lediglich 66.504 badegaeste gezaehlt.

insgesamt wurden in wiens staedtischen sommerbaedern heuer bis in die zweite juniwoche 874.043 badegaeste gezaehlt - im vergangenen jahr gab es erst mit ende juli so viele badebesucher. auch die kinderfreibaeder waren gut besucht: in den ersten zwei wochen nach der eroeffnung kamen bereits fast 80.000 kleine badegaeste. (hs)

++++

L o k a l :

=====

musikalischer sommer 1979:

karten im verkehrsbuero

5 wien, 23.6. (rk) am 28. juni findet um 20 uhr im grossen musikvereinssaal mit einem konzert der wiener symphoniker die festliche eroeffnung des 'musikalischen sommers in wien 1979' statt. bis 25. september wird ein reichhaltiges programm geboten mit konzerten im arkadenhof des rathauses, im schloss schoenbrunn, in palais und kirchen, auf dem rathausplatz, im garten des oberen belvedere sowie im schubert- und haydn-haus. auch ausstellungen, theaterauffuehrungen und verschiedene weitere musikveranstaltungen stehen auf dem programm.

karten fuer alle veranstaltungen des 'musikalischen sommers' sind in der kartenzentrale im wiener verkehrsbuero, opernring 5, sowie vor beginn der auffuehrungen an den abendkassen der veranstaltungsorte erhaeltlich.

auf grund des wachsenden wunsches nach fahrten zu den musiker-gedenkstaetten - mozart, beethoven, schubert, strauss und andere - bietet das kulturamt der stadt wien im rahmen des 'musikalischen sommers' zwei routen an: zu den ehrengraebnern auf dem zentralfriedhof und in die innenstadt, zur wohnung mozarts, in den stephansdom, zum walzerkoenig strauss usw. die autobusse fahren bis 29. september jeden mittwoch zu den ehrengraebnern am zentralfriedhof, jeden samstag in die innenstadt und zum strauss-museum. abfahrt: rathaus, eingang friedrich schmidt-platz, jeweils um 14 uhr. preis: 85 schilling.

karten fuer diese fahrten sind im rundfahrtenbuero im rathaus, eingang friedrich schmidt-platz, montag bis freitag von 8 bis 15 uhr, erhaeltlich. an samstagen gibt es eine halbe stunde vor der abfahrt restkarten beim chauffeur. es ist jedoch zu empfehlen, sich die karten rechtzeitig im vorverkauf zu besorgen.

programmhefte fuer den 'musikalischen sommer' erhaelt man im kulturamt der stadt wien, im verkehrsbuero (opernring 5) sowie in der stadtinformation im rathaus. (am)

++++